



Причины и особенности проявления агрессивного поведения у подростков

Дугенец Александр Сергеевич,

главный научный сотрудник отдела изучения проблем управления и реформирования уголовно-исполнительной системы центра изучения проблем управления и организации исполнения наказаний в уголовно-исполнительной системе Научно-исследовательского института Федеральной службы исполнения наказаний России
dugenets@rambler.ru

Зорина Наталья Сергеевна,

старший научный сотрудник отдела по совершенствованию нормативно-правового регулирования деятельности уголовно-исполнительной системы центра изучения проблем управления и организации исполнения наказаний в уголовно-исполнительной системе Научно-исследовательского института Федеральной службы исполнения наказаний России
natalya.natka2010@yandex.ru

Рассмотрены причины и особенности проявления агрессивного поведения у подростков. Рассматривается понятие агрессии. Агрессия носит непроизвольный, непосредственный характер, враждебные действия быстро сменяются дружелюбными, а выпады против сверстников — готовностью сотрудничать с ними. Подростки обычно используют физическую агрессию (прямую или косвенную), поступки отличаются ситуативностью, наиболее яркие эмоции наблюдаются в момент самих действий и быстро угасают. Такие подростки имеют весьма невысокий статус в группе сверстников — их не замечают, не принимают всерьез либо избегают. Следовательно, предлагаются профилактические меры, которые помогут устранить агрессивное поведение подростков.

Ключевые слова: подросток, агрессивное поведение, агрессивные действия, профилактика подростковой преступности, профилактическая работа с подростками.

Reasons for and Peculiarities of Manifestation of Aggressive Behavior of Minors

Aleksandr S. Dugenets

Chief Research Scientist of the Department of Studying of Penal System Management and Reformation Problems of the Center for Studying of Problems of Management and Arrangement of Sentence Enforcement in the Penal System of the Research Institute of the Federal Penitentiary Service of Russia

Natalya S. Zorina

Senior Research Scientist of the Department of Improvement of Statutory Regulation of Penal System Operations of the Center for Studying of Problems of Management and Arrangement of Sentence Enforcement in the Penal System of the Research Institute of the Federal Penitentiary Service of Russia

This article discusses the causes and features of aggressive behavior in adolescents. The concept of aggression is considered. Aggression is involuntary, direct in nature, hostile actions are quickly replaced by friendly ones, and attacks against peers — willingness to cooperate with them. Teenagers usually use physical aggression (direct or indirect), their actions are situational, the most vivid emotions are observed at the moment of the actions themselves and quickly fade away. Such teenagers have a very low status in the peer group — they are not noticed, not taken seriously, or avoided. Consequently, preventive measures are proposed that will help eliminate the aggressive behavior of adolescents.

Keywords: aggressive behavior in adolescents, aggression, aggressiveness, teenager.

